



ANÁLISIS NOTICIOSO

## La última cruzada del presidente de México: un rediseño drástico del poder judicial

Un enfrentamiento alrededor de los planes para reformar por completo el poder judicial está levantando temores sobre los efectos del Estado de derecho en México y el comercio con Estados Unidos.

Por Simon Romero y Paulina Villegas  
Reportando desde Ciudad de México

28 de agosto de 2024

Conforme el presidente de México se acerca al final de su sexenio, su última misión es un rediseño completo del poder judicial que él dice que es necesario para combatir la corrupción.

Pero en lo que podría ser un punto de quiebre para la democracia en México, el presidente Andrés Manuel López Obrador enfrenta una dura reacción de los críticos que dicen que la jugada es una toma de poder dirigida a erosionar la independencia judicial y a expandir el alcance de su movimiento político.

Los cambios propuestos modificarían el poder judicial para convertirlo de un sistema basado en designaciones y ampliamente basado en la capacitación y las calificaciones a uno en donde los votantes elijan jueces y en el que haya menos requerimientos para contender. La jugada podría potencialmente obligar a más de 5000 jueces a dimitir de sus cargos, desde la presidenta de la Suprema Corte hasta aquellos en las cortes locales de distrito.

La ruptura del poder judicial en México es el más reciente punto álgido de debate en el mandato de López Obrador durante el cual [ha empujado por un cambio radical](#) que, según él argumenta, mejorará la gobernanza, pero los críticos advierten que podría poner en peligro la democracia y el Estado de derecho de la nación.